

Les élèves ont-ils trouvé leur voie ?

Le vendredi 23 janvier 2026 de 14h15 à 16h35, des parents d'élèves sont venus parler de leur métier aux élèves de 4^e et de 3^e du Collège Saint-Charles.

A la découverte des métiers !

Vendredi un job dating a été organisé par la direction et le corps professoral pour permettre aux élèves de réfléchir à leur avenir. De nombreux parents d'élèves ont répondu à l'appel. Auparavant, les élèves avaient sélectionné six métiers qui les intéressaient. Ce vendredi ils ont rencontré trois professionnels qu'ils avaient demandés et un professionnel qui leur a permis de découvrir un métier auquel ils n'avaient pas pensé. Y aura-t-il eu un coup de cœur ?

La rencontre avec les parents.

Les parents d'élèves étaient répartis dans différentes salles et par pôles, ce qui a permis de comprendre les liens entre différents métiers.

Ils ont rencontré les élèves par petits groupes, ce qui a permis un dialogue plus fluide et une proximité pour mieux comprendre le métier. Comme l'a dit Alwena : « Cette journée nous a permis d'approfondir nos connaissances sur certains métiers ».

Ce métier qui a plu.

En tant que journalistes, nous avons interrogé plusieurs personnes dont Madame Bonnaud qui a été appréciée des élèves. Elle est venue présenter le métier de coach sportive, mais avant de pratiquer ce métier, elle était secrétaire. Elle a finalement choisi la voie du cœur car elle vit maintenant de sa passion. Pour pouvoir pratiquer cette profession, il faut obtenir un bac général puis intégrer la filière STAPS (Sciences et Techniques des Activités Physiques



Madame Bonnaud parlant de son travail aux élèves.

et Sportives) ou le féminin. Elle a par DEUST (Diplôme Universitaire spécifié ses d'Etudes Scientifiques et Techniques). Grâce à ces diplômes on peut pratiquer les métiers de kinésithérapeute ou enseigner. Elle possède des appareils de musculation. Ainsi elle a pu partager son expérience. Grâce à cette journée certains élèves ont pu trouver leur voie et approfondir leurs connaissances dans le monde du travail.

C.P.

Guipavas

Des invités d'exception au collège Saint-Charles

Des parents d'élèves témoignent de leur parcours.

Vendredi 23 janvier, un grand nombre de parents d'élèves ont accepté de participer à un Job Dating. Tout au long de l'après-midi, ils ont partagé avec des élèves les différents parcours qu'ils ont pu emprunter.

Le Job Dating s'est déroulé au collège Saint Charles durant toute une après-midi, sur les heures de cours habituelles des élèves. Cet événement a été organisé par des professeurs ainsi que la directrice. De nombreux métiers étaient représentés par des parents d'élèves qui avaient gentiment accepté de prendre de leur temps. Le but de cette activité était de faire découvrir aux élèves de quatrième et de troisième différents métiers ainsi que les différentes voies pour y parvenir.

Une organisation sans faille !

Durant une première heure, les élèves de quatrième se sont rendus par petits groupes de deux ou trois auprès du ou des représentants du métier qui leur avait été attribué. Toutes les dix minutes, les élèves changeaient de professionnels pour

Un évènement apprécié.

A la suite des rencontres, de nombreux élèves ont affirmé avoir appris de nombreuses choses. Les livrets qu'ils avaient reçus les ont fortement aidés à poser les bonnes questions. Les élèves n'ont peut-être pas trouvé le métier qu'ils souhaiteraient exercer plus tard, mais grâce à toutes les informations qu'ils ont reçues, ils ont découvert différentes voies qu'ils pourraient emprunter et qui pourraient les aider à faire leur choix.



Élèves qui dialoguent avec des professionnels

Faire de son métier une passion.

Parmi les différents métiers représentés, madame Barbara a accepté de venir parler de son métier de Magistrate. Elle a expliqué aux différents élèves qu'elle a rencontrés, que pour devenir magistrat, il fallait aller à la faculté de droit. Ensuite, après cinq années d'études, il y a un concours avant d'intégrer l'Ecole de la Magistrature de Bordeaux. Madame Barbara a également parlé des différentes

qualités requises telles que l'écoute ou la réflexion mais aussi ce qu'elle aimait dans son travail. Elle a affirmé à plusieurs élèves : « J'aime énormément mon travail car l'on peut commencer en tant que Juge des enfants puis devenir Juge d'instruction et encore changer ! Rien n'est jamais figé ! ». Une preuve que lorsqu'on choisit le métier qui nous plaît vraiment, on peut prendre goût et plaisir à travailler !

L.A

Les collégiens face aux métiers

Le vendredi 23 janvier 2026, les élèves des niveaux quatrième et troisième ont eu le droit à un job dating organisé par le corps enseignant du collège Saint Charles de Guipavas. Les parents d'élèves se sont portés volontaires pour présenter leur métier aux jeunes.

Le vendredi 23 janvier 2026, un job dating a été organisé par le corps enseignant et la directrice pour les élèves des niveaux de quatrième et de troisième. Ils ont eu un petit livret créé par Madame Bellec. (professeure d'anglais) avec la liste des métiers proposés plusieurs semaines avant le grand rendez-vous. Ils ont dû choisir six métiers parmi un large choix dont les domaines de la santé, du médico-social, de l'aéronautique, l'aviation civile, la logistique, l'organisation, la banque, l'assurance, les finances, les armées, l'IFAC,



Deux élèves devant les médecins généralistes

le commerce, la vente, la relation clients, la direction, le management, la gestion d'entreprise, la santé, le bien-être, l'esthétique et la beauté. Ils ont également eu une petite feuille avec les quatre métiers retenus, les ordres de passage, l'heure et la salle. Les horaires des quatrièmes étaient de 14h15 à 15h10, dix minutes par métier. Les professionnels ont raconté leurs parcours comme le BAC et les études. Ils ont aussi présenté leurs activités et

la tâches, les exigences et qualités requises pour exercer cette profession.

Présentation d'un métier

Par exemple, pour le métier d'ingénieur en contrôle aérien, le parent leur a expliqué qu'il faut un BAC+5, aller à l'ENAC pendant trois ans et avoir fait les spécialités mathématiques et physique au lycée, qu'il fallait du management et surtout un bon niveau d'anglais.

Conclusion

Pour résumer, les élèves ont fait le tour de plusieurs métiers, mais pas toujours ceux choisis. Ils ont posé plein de questions auxquelles les professionnels ont répondu en essayant d'être le plus précis possible. Des élèves se sont présentés devant les professionnels, certains qu'ils voulaient exercer ce métier mais sont repartis en se disant que ce n'était peut-être pas cela qu'ils voulaient faire et inversement. Une journée très réussie pour tout le monde ! M.D.

Guipavas

Les jeunes du collège Saint Charles : en route vers l'avenir.

En ce vendredi 23 janvier 2026, les élèves du collège Saint-Charles de Guipavas ont participé à un Job Dating organisé par le collège afin de découvrir différents métiers. De nombreux parents ont répondu présents !

Les 4ème et 3ème du collège Saint-Charles ont rencontré des professionnels afin de découvrir leur métier. Trouveront-ils un chemin pour leur l'avenir ?

Le parcours de vie d'un professionnel.
Madame Rouille, esthéticienne, raconte son par-

cours aux élèves. Elle raconte avoir fait quatre ans d'études d'esthétique, elle a passé son BAC professionnel en commerce et son CAP. Elle a fait quelques années d'apprentissage et est maintenant directrice de son propre cabinet d'esthétique à Gouesnou.

Activités de ce métier.
Madame Rouille explique travailler essentiellement dans l'épilation, mais fait aussi les manucures, les soins du corps et du visage et le maquillage (souvent pour les fêtes ou pour les mariages). Elle raconte devoir faire aussi beaucoup de comptabilité en tant que chef d'entreprise.



Photo du Job Dating au collège Saint-Charles

Les qualités requises

Madame Rouille raconte que la propreté et l'hygiène sont essentielles pour exercer ce métier. Elle explique aussi devoir être très à l'écoute des clients et aimer le contact. Elle dit : «C'est un métier de passion !». Elle affirme aussi être très impliquée dans son métier.

Suite à ces échanges avec Madame Rouille, les jeunes élèves de 4ème et 3ème ont peut-être trouvé leur voie.

M.P

Des rencontres pour demain

Le Job dating que tous les élèves de 3^e et de 4^e attendaient est enfin arrivé !

Au collège Saint Charles, le 23 janvier 2026 ont eu lieu des rencontres entre professionnels et élèves organisées par Mme Geoffroy, la directrice de l'établissement, Mme Bellec et Mme Le Fur (responsables des niveaux troisième et quatrième).

Le Job dating, qu'est-ce que c'est ?

Le Job dating consiste à faire découvrir aux élèves divers métiers qu'ils ont choisis quelques semaines plus tôt. Parmi les quatre métiers choisis, l'un d'entre eux leur a été imposé par les organisateurs, et heureusement, tous les 4^e et 3^e étaient satisfaits de ce métier-là. Les quatre rencontres ont duré 10 minutes chacune.

Le grand jour

Le jour J, à 14h10, les 4^e ont attendu devant la salle de permanence, le self et les salles de classe en fonction de leurs rencontres avec les parents d'élèves. A

Être médecin militaire

Une parente d'élèves nommée Mme Abgrall a présenté son métier de médecin militaire. Les médecins militaires soignent les militaires. Pour devenir médecin militaire, il est nécessaire d'obtenir le BAC général scientifique puis passer des épreuves : l'écrit (sur le français, les mathématiques, et l'anglais) et le sport (la natation, les pompes et les tractions). Il est très important d'être patient durant les études et toute la carrière.



Mme Abgrall, médecin militaire expliquant son métier.

Combien ce métier leur rapporte-t-il ?

En début de carrière, les médecins militaires gagnent entre 1000 et 1500 €. Au fil des années, leur salaire augmente jusqu'à 8000 à 10 000 €. Mais est-ce le même salaire entre les femmes et les hommes ? Les femmes, dans la plupart des métiers gagnent 23 % de moins que les hommes. Cependant, chez les médecins militaires, ce n'est pas le cas. « Les femmes et les hommes gagnent le même salaire. » a annoncé Mme Abgrall aux élèves.

Les avis des élèves sur le Job dating

Les élèves de 4^e et de 3^e, sans exception, ont beaucoup aimé cette après midi : ils ont pu découvrir plusieurs métiers et en apprendre plus sur d'autres. Des 4^e et 3^e ont déclaré : « Il faudrait faire cela plus souvent ! ». Les professeurs sont ravis de les entendre dire cette phrase même s'il n'est pas possible de faire plusieurs Job dating dans la même année.

A.F

Les collégiens de Saint-Charles en route vers l'emploi

Le vendredi 23 janvier 2026, au collège Saint-Charles, les élèves de quatrième et de troisième ont pu assister à un job dating organisé par leurs professeurs pour avoir une meilleure vision des possibilités dans leur carrière future.



Une médecin du travail explique sa profession à trois élèves.

Une organisation bien maîtrisée

Dans l'après-midi de ce vendredi 23 janvier 2026, le collège Saint-Charles a organisé un job dating qui s'est déroulé dans l'enceinte du collège, pour les élèves de quatrième et les troisièmes. Les quatrièmes ont eu leur job dating de 14h15 à 15h15 et les troisièmes de 15h30 à 16h30. Certains parents d'élèves ont pris sur leur temps pour présenter leur métier. Il y avait un grand nombre de secteurs présentés comme la médecine, la logistique, la banque ou encore l'armée. Les élèves ont au préalable choisi leurs six métiers favoris pour que leurs professeurs puissent en

sélectionner quatre par élève. Ensuite, les professeurs ont créé un livret avec la liste des métiers, des questionnaires sur soi et des tableaux où les élèves ont pu saisir des informations durant le job dating. Les élèves sont allés de table en table pour rencontrer les professionnels.

Zoom sur un métier : psychologue libéral

Certains élèves ont eu la chance de découvrir le métier de psychologue libérale, exercé par madame KERNEIS depuis onze ans. Il lui a fallu obtenir un BAC Scientifique, une licence de psychologie et un master 2 en psychologie. Tous les jours, elle reçoit des patients qu'elle

écoute et aide avec les outils convenant à leur cas. Lorsqu'elle n'aide pas quelqu'un, elle range ses dossiers, encaisse les chèques, appelle les patients pour fixer les rendez-vous ou encore suit des formations pour s'améliorer. Ce métier nécessite des qualités comme l'écoute, la positivité, la créativité, l'empathie, la discréetion ou encore l'accompagnement. Il y a aussi des métiers associés tels que les psychothérapeutes, les psychiatres et les neuropsychologues.

Avis d'élèves complètement différents

« C'était une très belle expérience, très enrichissante. Néanmoins, il n'y avait aucun métier que je souhaite exercer, mais j'y

ai quand même pris du plaisir. Cela a confirmé ma pensée de départ », a témoigné une élève de quatrième. En revanche, un élève de troisième a affirmé : « Je souhaitais être militaire et le job dating me l'a vraiment confirmé ».

Le job dating nécessite une très grosse organisation de la part des professeurs, des professionnels, de la directrice et des élèves. Tous ces efforts sont payants puisque dorénavant les élèves ont une idée d'orientation plus claire. C'est un petit pas pour l'élève mais un grand pas pour leur avenir.

T.R.